

Productions available for touring

- „28 Jahre in 28 Minuten“ (2011)/solo, stage 10 x 12 x 8 m, 28 min
- „Storm...in klassischem Kontext“ (2008)/solo, stage 8 x 8 x 6 m, 20 min
- „Virtuelevation – Aufzug mit Tiefsinn zum Hochmut zum Fall“ (2006)/solo, stage 10 x 11 x 8 m, 30 min
- „Solo for Two“ (2001)/solo, stage 8 x 12 x 8 m, 30 min

www.stormdance.de www.moovnaktion.eu

NIELS „STORM“ ROBITZKY



„STORM IN CLASSICAL CONTEXT“
© DIRK KORELL

Storm, Tänzer und Choreograf, vertiefte sich als Autodidakt in den 1980er Jahren in die Techniken des Bboying, Locking und Popping. Mit seiner ersten Kompanie Battle Squad durchreiste er die Welt. Bühnenauftritte folgten bei der US-amerikanischen Formation Ghettooriginal von 1992 bis 1995. Seit 1993 lebt der Norddeutsche Storm in Berlin. Dort gründete er 1996 mit Jazzy Lee die Kompanie The Storm & Jazzy Project, die bis Ende der 1990er Jahre in Theatern und auf Festivals in ganz Europa präsent war. Seitdem arbeitet er frei. Storm hat zahlreiche Kreationen und Auftragsarbeiten realisiert, so die Choreografie für die Eröffnungsgala der Expo 2000 in Hannover und ein breites Repertoire von Ensemble- und Soloproduktionen.

MEINE KREATIONEN SIND GEPRÄGT VON DER BEWEGUNG UND IHRER SYMBIOSE MIT DER MUSIK. MOTTO: „ALLES IST BÜHNE“ UND ICH TANZE ÜBERALL ANDERS. SO SCHÖPFE ICH INSPIRATION AUS ALLEM UND KANN GLEICHZEITIG TEIL MEINER UMGEBUNG WERDEN.

Storm

Es war sein letztes Solo, ein selbstironischer Rückblick in eine spannende Zukunft. In „28 Jahre, 28 Minuten“ erzählt Storm vom Elternhaus in Eutin, wo die laute Musik seine Mutter ärgerte und er selbst nur Niels Robitzky hieß, von seinen Reisen nach New York, Paris und anderswo. Dazwischen lagen etliche Wohnungswechsel in Berlin und allerlei Verletzungen, wie bei Tänzern üblich. Aus dem versessenen Bboying-Weltmeister wurde ein vollendeter Künstler, dessen Blick auf sich selbst von amüsiertes Ironie geprägt ist. Schon 2009 kokettierte er zu Bizet, Grieg und anderen Gassenhauern der Symphonik und kam bei Bach ausser Atem. Früher tanzten die B-Boys in weitärmeligen Sweatern. Heute hinterfragen sie ihren Körper und dessen Bewegungspotential und Storm ist ein gefeierter Vermittler zwischen den Welten der Battles und jenen HipHoppers, die besonders in Frankreich keine strenge Genre Grenzen mit Ballett oder zeitgenössischem Tanz sehen und sich mit Kunstgeschichte auseinandersetzen. Auch das Publikum hat dort inzwischen eine Reife erlangt, die es ein Gesamtwerk ebenso wie athletische Kabinettstückchen goutieren lässt. Von Paris bis Montpellier ist Storm ein Idol der französischen Szene, wie auch sonst weltweit und gerade in Sao Paulo, wo er mit der Kompanie Discipulos do Ritmo eine intensive Partnerschaft eingegangen ist. Auch in Abidjan und Hanoi choreografierte er für dortige Kompanien. In Deutschland muss er dagegen noch oft um Anerkennung in der subventionierten Kulturszene kämpfen. Uns erwartet ein Storm, der sich voll auf das choreografische Schaffen konzentriert und sich eventuell wieder einmal neu erfinden wird. **Thomas Hahn**

Storm is a dancer, choreographer, and self-taught specialist for b-boying, locking, and popping techniques of the 1980s. He toured worldwide with his first dance company, Battle Squad. Various stage performances followed in the U.S. formation of the Ghettooriginal Production Dance Company from 1992 to 1995. Since 1993 Storm, who was born in North Germany, lives in Berlin. In 1996 he co-founded, with Jazzy Lee, the Berlin-based dance company The Storm & Jazzy Project, which performed in theatres and at festivals throughout Europe until the end of the 1990s. Since, Storm works independently. He has completed numerous creations and commissioned works, such as the choreography for the opening gala of the Expo 2000 in Hanover and a large repertoire of group- and solo works.

MY CREATIONS ARE SHAPED BY MOVEMENT AND ITS SYMBIOSIS WITH THE MUSIC. MY MOTTO IS “EVERYWHERE IS THE STAGE” AND I DANCE DIFFERENTLY EVERYWHERE. IN THIS WAY I DRAW INSPIRATION FROM EVERYTHING AND AT THE SAME TIME BECOME PART OF MY ENVIRONMENT.

Storm

It was his latest solo, a self-ironic look back on an exciting future. In “28 Years, 28 Minutes”, Storm tells of his parents’ house in Eutin, where loud music annoyed his mother and he was only known as Niels Robitzky, but also of his many trips to New York, Paris, and elsewhere. Between these details were numerous changes of address in Berlin a number of injury common to dancers. The passionate worldchampion in bboying turned into an accomplished artist who’s vision of himself is full of irony. In 2009, he coquetted with Bizet, Grieg, and with other popular symphonic works, and lost his breath with Bach. In the past, the boys danced in sweaters with oversized arms. Today they question their bodies and the potential of their movements and Storm is a celebrated intermediary between the worlds of battles and the kind of Hip Hoppers who, such as in France, don’t see so much borders with ballet, contemporary dance, and deal with art history. Meanwhile, here too, the audience has reached a level of maturity allowing it to appreciate a total work of art as well as athletic showpieces. Storm is an idol in France from Paris to Montpellier, as worldwide, like in Sao Paulo, where he enjoys an intensive partnership with the company Discipulos do Ritmo. He choreographed for companies in Abidjan and Hanoi. But yet in Germany, he is often courting recognition from the publicly financed cultural scene. We can expect a Storm, who fully concentrates on choreographic creativity and will probably redefine himself from anew. **Thomas Hahn**